

Ba -7. Jan. 76 12.

t. 851 - 4 - LP/ze

3003 Berne, le 6 janvier 1976

Monsieur  
Jacques FREYMOND  
Directeur de l'Institut universitaire  
de hautes études internationales  
132, rue de Lausanne  
1200 G e n è v e

Monsieur le Directeur et cher Monsieur,

Comme vous le savez, le peuple suisse sera appelé à se prononcer, le 13 juin prochain, sur l'attribution d'un crédit de 200 millions de francs à l'Agence Internationale de Développement. L'enjeu de ce scrutin semble exceptionnellement important. En effet, il s'agit du premier vote populaire sur un sujet en relation avec la coopération au développement. Aussi son résultat ne manquera-t-il pas d'être interprété - tant en Suisse qu'à l'étranger - comme une indication de la volonté ou du refus de notre pays de faire acte de solidarité à l'égard de la communauté internationale, de participer à l'aménagement d'un monde plus équitable et mieux équilibré.

Par ailleurs, il est malheureusement hors de doute que notre opinion est très mal informée, non seulement sur l'IDA, dont elle ignore généralement jusqu'à l'existence, mais aussi sur le rôle que joue la coopération au développement, et en particulier la coopération multilatérale, dans l'ensemble de notre politique étrangère.

Bien entendu, nous ne prétendons pas pouvoir combler une telle lacune à moins de six mois du scrutin. Toutefois le climat d'une campagne référendaire nous semble propre à sensibiliser l'opinion suisse et à augmenter appréciablement sa réceptivité à l'information.

En prévision du référendum contre notre participation à la 4e reconstitution des crédits de l'IDA, nous avons donc décidé de faire paraître régulièrement le Bulletin "Entwicklung-Développement", publié en commun par la Coopération technique et la Division du Commerce et destiné aux rédactions des principaux quotidiens et périodiques suisses. Nous avons pensé également que ce bulletin serait particulièrement attrayant pour la presse s'il contenait des articles de personnalités en renom, touchant le thème de la campagne et pouvant être librement reproduits.



- 2 -

Dans cette perspective, je serais extrêmement heureux si vous pouviez ouvrir cette série d'articles par une brève analyse - de trois ou quatre pages dactylographiées, environ - consacrée à la position de la Suisse dans le contexte international, aux possibilités que nous offrent les différentes organisations auxquelles nous avons accès de manifester notre existence, de faire entendre notre voix.

Il me semble en effet essentiel de situer le problème, d'entrée de cause, dans son cadre général qui me semble être en simplifiant à l'extrême: la poursuite de la politique de solidarité de la Suisse à l'égard tant des pays en développement que des pays industrialisés, condition de sa crédibilité et de son audience sur la scène internationale.

Espérant vivement une réponse affirmative de votre part, je me permettrai de vous téléphoner très prochainement pour préciser, le cas échéant, les modalités de cette collaboration. Au cas où je devrais m'absenter de Berne, c'est M. Thomas Raeber qui prendrait contact avec vous.

Avec mes meilleurs voeux pour la nouvelle année, je vous prie d'agréer, Monsieur le Directeur et cher Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Le Délégué à la  
Coopération technique

(M. Heimo)

Copies: HH  
RR  
LP

M. Saladin

Ba -1. Jan. 76 112.